

Yugoslavia sigue, respecto a Triesle, la técnica rusa

Roma.—De fuente italiana autorizada, dice la United Press, se afirma que Yugoslavia está siguiendo, con respecto a Triesle, la técnica rusa de sugerir un arreglo e impedirlo luego mediante la presentación de condiciones inaceptables. (Efe.)

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

REDACCION Y TALLERES: TELEFS. 3185 Y 1924
CALLE DE RAMOS DEL MANZANO, 36

ADMINISTRACION: TELEFONO 1018
LIBRERIA NUÑEZ, RUA MAYOR, 13.—APARTADO 10

La niebla paraliza la vida londinense

Londres.—La niebla tiene paralizado esta tarde a Londres y se teme que si no despeja pronto merezca el calificativo de mortífera que se dió a la que el año pasado causó, en una semana, la muerte de cuatro mil personas en esta capital. La visibilidad oscila entre los nueve y los quinientos metros y las previsiones meteorológicas son de que la situación empeore. (Efe.)

EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL, EN CANARIAS

Continúa su visita a los centros dependientes de su Departamento

El Sr. Ruiz-Giménez cambió impresiones con los claustros de profesores, en orden al mejoramiento de la enseñanza y dotaciones

Las Palmas.—El ministro de Educación Nacional, acompañado de los directores generales de Enseñanza Universitaria, Laboral y de Primera Enseñanza y demás personal de su séquito, con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, presidente del Cabildo Insular de Gran Canaria, alcalde de la capital y otras jerarquías, visitó ayer mañana el Instituto de Enseñanza Media, siendo recibido por el director y claustro de profesores.

Recorrió detenidamente las instalaciones del Instituto. Luego visitó la Escuela Profesional y Técnica, la Escuela de Peritos Industriales y las Escuelas Normales del Magisterio, apreciando las dotaciones de locales y del material. Prometió un cambio total en las actuales instalaciones, cosa que ahora se iniciará con el próximo comienzo de las obras del nuevo Instituto de Enseñanza Media de Las Palmas, en los solares cedidos por el Cabildo Insular de Gran Canaria, con un total de 16.650 metros cuadrados, en lugar inmediato al Peseo de Chile.

El nuevo Instituto comprenderá dos plantas con amplias dependencias para alumnado masculino y femenino separadamente. Dispondrá de salón de actos para quinientas personas, laboratorio, biblioteca, patios y jardines, y su importe ascenderá a seis millones y medio de pesetas. Las obras comenzarán a primeros del próximo mes de enero. Este Instituto viene a cubrir las necesidades desde hace años, sentidas.

Respecto a las Escuelas Nor-

males del Magisterio, el señor Ruiz-Giménez manifestó que inmediatamente se procederá a redactar un proyecto de construcción de los nuevos edificios, siempre y cuando el Ayuntamiento cediera algún local, cosa que el alcalde prometió, para así poder dotar a tan importantes centros de los edificios adecuados a los fines que han de realizar.

En términos semejantes se expresó con relación a los actuales edificios de las Escuelas de Peritos Industriales y de Altos Estudios Mercantiles.

Visitó también el ministro los grupos escolares del Generalísimo, José Antonio, García Escámez, San José, Escuelas graduadas y prácticas y otros locales y tuvo palabras de elogio para los primeros. Luego visitó otros grupos escolares en construcción y cambió impresiones con la inspectora de Primera Enseñanza y otras jerarquías, manifestando que el Gobierno del Caudillo desea que no se pierda una sola inteligencia de esta tierra.

Otro día el ministro para la importante harrada obrera "Martin Froire", un grupo escolar.

Más tarde visitó el ministro la granja experimental agrícola y ganadera del Cabildo Insular, para la que tuvo frases de encomio.

En el estudio del Frente de Juventudes, obra personal del gobernador civil, tuvo frases de elogio para éste por la labor cultural que viene realizando en la provincia.

También hizo una visita al Hospital Militar, adjudicado por el Cabildo Insular hace años al Ministerio del Ejército.

A mediodía, el señor Ruiz-Giménez almorzó con los claustros de profesores del Instituto, Escuelas Normales, de Peritos Industriales y de Estudios Mercantiles y celebró con ellos un cambio de impresiones sobre el mejoramiento de la enseñanza y dotaciones.

Por la tarde, en el Teatro Pérez Galdós, se celebró un concierto por la Sociedad Filarmónica en homenaje del ministro, asistiendo las autoridades y numeroso público, que dispuso al ministro un cariñoso recibimiento.

Por la noche, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento obsequió al señor Ruiz-Giménez con una cena.

Hoy, por vía aérea, el ministro visitará las islas de Lanzarote y Fuerteventura, para estudiar de cerca sus problemas y por la tarde regresará a Gran Canaria para recibir diversas comisiones. (Logos.)

GASTON DOMINICI SERA RECONOCIDO POR UN PSIQUIATRA

El comisario Sebeille explica cómo ha trabajado durante quince meses

Digne (Francia).—Se espera que el empedernido asesino Gastón Dominici, de setenta y seis años, comparezca ante un psiquiatra nombrado por el Tribunal.

El psiquiatra, aun no designado, explorará la mente del anciano en busca de los motivos ocultos que pudieran inducirle al brutal crimen. Hasta ayer, Gastón ha mostrado firmeza y dominio de sí mismo.

Mientras la Policía trata de penetrar a través del velo de silencio que había en torno a la familia Dominici, Gastón había pasado cientos de veces por la escena del crimen. Pero ayer, cuando la Policía le hizo reconstruir el hecho, su firmeza cedió y trató por cuatro veces de cortarse los vasos de la muñeca. (Efe.)



GASTON DOMINICI

COMO HA TRABAJADO EL COMISARIO SEBEILLE

Digne.—El inspector Sebeille, encargado del caso Drummond, ha dicho hoy que ya en diciembre último comenzó a sospechar de Gastón Dominici, sospechas que se fueron acentuando a medida que pasaba el tiempo, pero sin conseguir pruebas en que apoyarse.

LAS BASES COMUNES hispano-norleamericanas contribuirán decisivamente a la defensa occidental

Hasta ahora no se puede hablar de planes con relación a los mandos

Conferencia de Prensa del almirante Radford, en Madrid

Madrid.—Esta mañana, a las diez y media y en el Hotel Castellana Hilton, el almirante Radford, jefe del Estado Mayor conjunto —fuerzas combinadas de Tierra, Mar y Aire— de los Estados Unidos, se ofreció a contestar a las preguntas de los periodistas, en rueda de Prensa. Asistieron representantes de los periódicos españoles, correspondientes de Prensa extranjera y periodistas de Radio Nacional de España.

—¿Cuál ha sido el motivo fundamental de este viaje a Europa?

—Como estuve mucho tiempo en el Pacífico —contestó el almirante— y desde 1948 no había venido a Europa, mi viaje actual es de orientación. Vengo a conocer a las personalidades civiles y militares, con quienes tendré que trabajar.

—¿Qué puede decirnos —es otra de las preguntas— y qué impresiones tiene del vuelo que hizo ayer sobre España?

—En el viaje de ayer —dice Mr Radford, evasiva y humorísticamente— me impresionó mucho la belleza del Sur de España.

He notado la falta de agua y que son precisos muchos regadíos.

—Lo que nos interesa —insiste el interrogador— es la impresión militar de este vuelo.

—No lo hice por regiones militares.

—¿Y se detuvo en algún sitio?

—Solo quince minutos en Sevilla —contestó el almirante.

—¿Quiere decirnos las razones fundamentales de las bases comunes de América y España?

—Los Estados Unidos tienen un gran interés en la defensa occidental contra la agresión comunista. Cualquiera puede ver el valor de la situación estratégica de España. Por tanto, está claro que estas bases contribuirán decisivamente en esta defensa occidental.

—¿Cuál es el gran problema de la defensa de Europa? —es otra de las preguntas.

—Hay tantos problemas, que no sé decir cuál es el gran problema.

—¿Cuándo estarán terminadas las bases navales en España?

—Se trabajará lo más rápidamente posible para terminarlas cuanto antes. Los planes no son tan definitivos como para decir exactamente el proceso de desarrollo de estas bases.

—¿Habrá un mando único para España —es la última pregunta— o un mando combinado de España y Portugal?

—Hasta la fecha —responde el almirante Radford— no se puede hablar de planes con relación a los mandos.

Y así terminó la entrevista, que ha sido breve y diplomática.

El almirante Radford saldrá en avión mañana, a las dos de la madrugada, con dirección a los Estados Unidos. (Logos.)



atalaya EL BARRIO NUEVO

Se aplaza, por tercera vez, la volación en el debate sobre el desarme

Nueva York.—La Comisión Política principal de la Asamblea General de la ONU ha vuelto a aplazar, por tercera vez a petición de Rusia, la votación en el debate sobre el desarme.

Los rusos intentan se incluya en la moción occidental —presentada por catorce potencias— una cláusula según la cual el empleo de armas atómicas y de hidrógeno como instrumentos de agresión y destrucción en masa es contrario a la conciencia y el honor de los pueblos, y el Gobierno que utilice el primero o cualquier otro instrumento de destrucción en masa contra cualquier otro país cometerá un crimen contra la humanidad y será declarado criminal de guerra.

La contraemoción occidental que quieren seguir estudiando los rusos y que en nombre de los catorce primitivos patrocinadores de la moción ha presentado Inglaterra, dice que, cualesquiera sean las ar-

mas utilizadas, la agresión es contraria a la conciencia y al honor de los pueblos e incompatible con la calidad de miembro de la ONU, y que constituye el más grave de todos los crímenes contra la paz y la seguridad del mundo entero.

La enmienda rusa, señaló el británico Selwyn Lloyd, da la impresión de que la agresión cometida con armamento normal es cosa tolerable. (Efe.)

Antes de que "se arruine" el veranillo de San Martín, es conveniente "mirar un poco hacia el exterior". Quizá el concepto, en este caso, no sea muy apropiado, porque el lugar, aun determinado como satélite, pertenece a la ciudad. Nos referimos al barrio que ya tiene fijada su denominación: Nuestra Señora de la Vega, y que está emplazado entre la carretera de Béjar y el camino de Carbajosa.

Hacia ya bastante tiempo que sólo de "vista", habíamos observado este gran núcleo urbano, integrado por 644 viviendas económicas, que, ciertamente, nos sugería mucho porvenir por diversas circunstancias. Pero el problema, esencial e importantísimo, fue resuelto por la Corporación Municipal, con la generación del Instituto Nacional de la Vivienda. Llevar el agua y el alcantarillado, con la previsión suficiente para garantía de los futuros moradores y la más elemental higiene y salubridad, tenía su trascendencia.

Pensar en habitar más de cincuenta viviendas, en tales condiciones, habría representado poco menos que una audacia y un gran peligro. Esta idea ha desaparecido por completo y ayer mismo tuvimos ocasión de comprobarlo. Se trabaja con extraordinaria actividad por la empresa Gargallo, en la construcción de los bloques, que no han de tardar mucho tiempo en terminarse, mientras a igual ritmo, desde hace meses, se procede a la apertura de zanjas y tendido de tuberías, tanto de alcantarillado como para el abastecimiento de agua.

Muchos obreros están trabajando activamente en las dos obras principales: viviendas y saneamiento, e incluso ha comenzado el tendido de tubería para el agua en la misma disposición anterior, o sea, bajo el puente de Enrique Estevan, instalándose tubos de 200 milímetros.

Estas observaciones, que justamente queremos divulgar, ofrecen motivos suficientes para hacer pensar en el porvenir del Barrio de Nuestra Señora de la Vega, que estará en disposición de ser habitado con todas las garantías higiénicas, teniendo en cuenta las demás características de viviendas económicas, tan necesarias, mientras que no puede ser obstáculo imponderable su situación, bien comunicada una vez realizadas las obras accesorias.

He aquí, pues, un barrio que "nace", con toda clase de previsiones y que en tantos otros barrios.

Conferencia del Rector de la Universidad de Salamanca en el ciclo organizado por la Embajada del Ecuador

El rector magnífico de la Universidad de Salamanca, don Antonio Tovar, ha pronunciado en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas una conferencia en homenaje a la República del Ecuador.

El señor Tovar desarrolló el tema "Lenguas indígenas en la selva del Amazonas".

Corresponde esta conferencia al ciclo organizado por la Embajada del Ecuador.

Presentó al conferenciante el embajador del país hermano, don Ruperto Alarcón Falconi.

El acto, que resultó brillantísimo, fue presidido por los embajadores del Ecuador y de Alemania, el rector de la Universidad de Madrid y el poeta colombiano Eduardo de Carranza, concurriendo miembros del Cuerpo Diplomático, de instituciones científicas y académicas y valiosos elementos del mundo intelectual.

MUJER: Los mejores libros, las mejores revistas, las encontrarás en la biblioteca que para ti tiene la Sección Femenina, en Obispo Jarrín, número 2.

Conferencia de Sanidad



Los delegados del Reino Unido y de Suecia, en la Conferencia Internacional de la Organización Mundial de Sanidad, celebrada en Londres

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Jefatura Provincial de Salamanca

El próximo viernes, día 20, se conmemora el XVII aniversario de la muerte de José Antonio Primo de Rivera, Fundador de la Falange.

La Jefatura Provincial del Movimiento de Salamanca, para honrar su memoria, ha organizado los siguientes actos:

A las once de la mañana de indicado día, se celebrará en la Catedral Vieja un solemne funeral en sufragio de su alma, y a continuación se efectuará la ofrenda de coronas en el atrio de la Catedral Nueva.

A las siete de la tarde, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, se rezará el Santo Rosario.

A dichos actos se invita a todas las autoridades, jerarquías, afiliados al Movimiento y público en general.

CORTES ESPAÑOLAS

UN PROYECTO DE LEY sobre construcciones escolares

Se establece la obligatoriedad para las Corporaciones locales de colaborar con el Estado

Madrid.—El presidente de las Cortes españolas que mañana a los periodistas que habían llegado ya a la Cámara los proyectos de ley relativos a la elevación de la cuantía de los delitos comprendidos en el Código Penal y acuñación de moneda, así como el que autoriza a la Junta de Obras del puerto de Cádiz para emitir obligaciones por importe de ciento veinticinco millones de pesetas.

Madrid.—El "Boletín Oficial de las Cortes Españolas" número 442, publica entre otros proyectos de ley uno del Ministerio de Educación Nacional sobre construcciones escolares, en el que se establece la obligatoriedad que corresponde a las Corporaciones locales de colaborar con el Estado tanto en el importe de los gastos de construcción de edificios de nueva planta o de adaptación de edificios ya construidos que vayan a ser destinados a fines escolares, como en su dotación y mobiliario.

Añade que las aportaciones municipales podrán ser hechas no sólo en dinero sino en especie mediante materiales y prestaciones personales debidamente evaluadas es armonía con los presupuestos y regímenes de contrata respectivos y que no se podrá aprobar ningún proyecto de nueva planta ni la adaptación de edificios existentes que no lleven prevista la casa habitación para maestros, salvo el caso de que ya estuviesen construidas adecuadamente en la totalidad de que se trate. También advierte que los solares para las nuevas construcciones, instalaciones deportivas, habrán de ser

aportados necesariamente por los Municipios, salvo que lo sean por otras entidades o particulares.

A fin de cumplir las obligaciones prevenidas en esta ley, el Estado y los Ayuntamientos consignarán en sus presupuestos respectivos los créditos convenientes para la gradual satisfacción de las necesidades escolares. La construcción y adaptación de los edificios destinados a enseñanza primaria se realizarán con arreglo a los siguientes sistemas:

Ejecución por el Ministerio de Educación Nacional, mediante convenios especiales del Estado con las entidades públicas e intervenida por las Juntas provinciales de construcciones escolares que estarán formadas por el gobernador civil, el presidente de la Diputación, el alcalde, procuradores en Cortes representantes de los demás Municipios de la provincia, delegado de Hacienda, arquitecto escolar, representante de la jerarquía eclesiástica, de la Delegación provincial del Movimiento y de los establecimientos de créditos y Cajas de Ahorro, el inspector.

(Continúa en última plana)

Terremoto en el Japón

Tokio.—Un terremoto ha sacudido al centro de Tokio a las 5.10 de esta mañana (hora española). Los edificios altos oscilaron varios segundos. El observatorio central de Tokio ha hecho constar que el epicentro se encontraba a 80 kilómetros de Tokio. (Efe.)

F. FERNÁNDEZ. Arenal, 16. MADRID
CALZADOS DE LUJO
Presentará su colección de modelos para la presente temporada, mañana, día 19, y pasado, día 20, solo para medida, en el Gran Hotel, de ocho y media a una y de cinco a siete.

Visitando parajes casi desconocidos



Escolares procedentes de Gran Bretaña exploran la parte central de la Columbia británica, donde existen zonas que no han sido visitadas desde hace treinta años

